

PCR mantiene la calificación de "AA+" con perspectiva "Estable" a la Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito "Tulcán"

Ciudad de Quito (marzo 24, 2021): El Comité de Calificación de PCR acordó mantener la calificación "AA+" con perspectiva estable a la Fortaleza Financiera de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Tulcán. La calificación se fundamenta en la trayectoria y reputación en sus mercados naturales de dinero. La calificadora considera adecuada la prudencia en la administración crediticia y operaciones de flexibilización de pagos que, si bien han desacelerado el crecimiento de cartera e impactado el nivel de recaudaciones, determinan un nivel de morosidad inferior a la del mercado, como también coberturas holgadas dada la intensificación del provisionamiento en función del marco normativo. Por otro lado, la acumulación de recursos líquidos y el fortalecimiento de las bases patrimoniales respaldan adecuadamente a las operaciones durante el periodo de estrés. A pesar de que el mayor gasto en provisiones y el aumento del costo de fondeo impacten en los resultados de la institución, la rentabilidad de la Cooperativa se mantiene por encima de sus comparables.

Tras la aprobación de sus estatutos el 6 de noviembre de 1963, La Cooperativa de Ahorro y Crédito Tulcán Ltda. Inicia operaciones. Actualmente, la entidad pertenece al Segmento 1 de las Cooperativas del Ecuador conformados por socios en cuatro provincias: Carchi, Pichincha, Cotopaxi e Imbabura. En cuanto a su distribución de socios, el 80,98% están activos, mientras que el 19,02% se refiere a socios inactivos. Asimismo, a la fecha de corte la entidad registra 86.998 socios en cuentas de certificados de aportación. La institución define su misión como el brindar productos y servicios financieros con responsabilidad social, innovación tecnológica, talento humano comprometido e inclusión financiera, que contribuyan a una mejor calidad de vida y desarrollo sostenible de los socios y comunidad.

Estrategias Corporativas

Las estrategias de la Cooperativa para el periodo 2019-2021 contemplan los siguientes puntos:

- Fortalecer la inclusión financiera, económica y social en los grupos de interés.
- Mantener una adecuada salud financiera en rentabilidad, liquidez, eficiencia, morosidad y solvencia.
- Incrementar la cartera de créditos neta en al menos 50% manteniendo un nivel de morosidad bajo 3%.
- Incrementar las obligaciones con el público en al menos 60% hasta el 2021.
- Ser No.1 en posicionamiento en marca en Carchi. No 3 en Imbabura y No. 10 en Pichincha; incrementando los niveles de satisfacción llegando al 80%.
- Innovar productos y servicios tecnológicamente seguros, de fácil accesibilidad a los usuarios.
- Implementar una administración de mejora continua de los procesos operativos.

Posición Competitiva

Según el boletín emitido por la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria, al 31 de diciembre de 2020 Cooperativa de Ahorro y Crédito Tulcán Ltda., presentó un monto de activos de US\$ 276,03 millones, volumen que representa una participación del 2,36% dentro del sistema de cooperativas del Segmento 1. De esta forma, Cooperativa Tulcán mantiene su posición en el puesto quince en el ranking de un total de treinta y cinco cooperativas. Algo similar ocurre con relación a los pasivos y patrimonio, la Cooperativa se ubica en el puesto número dieciséis y dieciocho respectivamente, con una participación del 2,07% y 2,14%.

Metodología utilizada para la determinación de esta calificación: Metodología de Calificación de riesgo de bancos e instituciones financieras-Ecuador.

Información de contacto: Econ. Karla Torres Analista Principal ktorres@ratingspcr.com

Oficina País

Av. 12 de Octubre N24-774 y Av. Coruña, Edificio Urban Plaza, Segundo Piso, Oficina N5, Quito. **T** (+593) 02-323-0541

Información Regulatoria:

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.